



COLUMNIA

EL HUSMEADOR

Libro de Julio Scherer Ibarra Desata Terremoto Político: Censura en Medios y Respuestas Furiosas del Oficialismo



EL HUSMEADOR

El libro más reciente de Julio Scherer Ibarra, titulado *Ni venganza ni perdón: Una amistad al filo del poder*, coescrito con el periodista Jorge Fernández Menéndez y publicado por Editorial Pláneta en febrero de 2026, no solo ha generado una intensa controversia política, sino que también ha provocado movimientos internos en medios de comunicación y reacciones airadas dentro del gobierno de Claudia Sheinbaum. La obra, que relata desde el interior las dinámicas de poder durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador (AMLO), incluye acusaciones graves contra figuras clave de la llamada Cuarta Transformación (4T), como presuntos vínculos con el crimen organizado y financiamiento irregular de campañas de Morena. De acuerdo con versiones iniciales al interior de Radio Fórmula, se habría solicitado desde la conducción del grupo evitar nuevas menciones o entrevistas relacionadas con la publicación para no escalar el conflicto. Sin embargo, actualizaciones desde medios digitales y redes sociales muestran que la emisora ha abordado el tema activamente. Por ejemplo, el conductor Ciro Gómez Leyva, en su programa en Radio Fórmula, calificó como "durísimo" el comunicado de Jesús Ramírez Cuevas contra Scherer y defendió el

trabajo periodístico de Fernández Menéndez, describiendo el libro como una "entrevista sólida y bien construida". Además, en el sitio web de Radio Fórmula, columnas de opinión como "Que investiguen a Scherer y a Ramírez" y "Ramírez Cuevas, crimen sin castigo (II)", escritas por Joaquín López Dóriga el 18 y 11 de febrero de 2026 respectivamente, llaman a una investigación sobre ambos personajes y critican presuntos abusos durante el anterior sexenio. Esto sugiere que, lejos de una censura total, el medio ha optado por un enfoque analítico, posiblemente influido por su relación histórica con el gobierno federal. La decisión inicial de cautela en Radio Fórmula se interpreta como un gesto hacia Jesús Ramírez Cuevas, quien durante el sexenio de AMLO fungió como vocero presidencial y coordinador de la relación comercial entre el Gobierno y la radiodifusora, propiedad de la familia Azcárraga. Fuentes internas señalan que existía un canal de diálogo constante con los dueños del grupo, lo que podría explicar la sensibilidad alrededor del tema. Ramírez Cuevas ha respondido con vehemencia al libro, calificándolo en un comunicado en su cuenta de X como un "pasquín inmundo" y parte de una "campaña de difamación" en su contra. En el texto, Scherer lo acusa de ser el enlace entre militantes de Morena y Sergio Carmona, conocido como el "Rey del Huachicol", implicando financiamiento

Este análisis, basado en reportes de medios como Proceso, El País, Debate y Azteca Noticias, así como tendencias en X, muestra que el libro no sólo divide al Morenismo, sino que podrá influir en el panorama electoral y judicial de los próximos meses.

illegal para campañas electorales y estructuras clientelares, como la movilización de ex trabajadores de Luz y Fuerza del Centro para beneficiar a candidatos como Clara Brugada. Dentro de la estación y en círculos políticos, el movimiento se lee como una señal en clave: proteger al exvocero implicaría que, por ahora, no será separado del gabinete de Sheinbaum, donde ocupa el cargo de coordinador de asesores. Ramírez ha defendido el "proyecto de cambio a favor del pueblo" y acusado a Scherer de ambición y extorsión, afirmando que el libro despierta a "los enemigos" de la 4T. Por su parte, la presidenta Claudia Sheinbaum ha descartado leer la obra, considerándola sin impacto político, y cuestionó su relevancia en una conferencia de prensa, prefiriendo cambiar el foco del debate. Otra interpretación vincula la medida con el escenario electoral rumbo a 2027, donde Morena enfrenta retrocesos en encuestas en estados clave que renovarán gubernaturas. Mantener el tema en la agenda pública podría generar efectos adversos en la percepción del partido, especialmente ante revelaciones sobre "Los Puros" un sector radical dentro de Morena vinculado a Ramírez Cuevas y Carmona que el libro presenta como una facción corrupta y conspiradora. En redes como X, la controversia ha explotado: usuarios como @juliostillero critican el libro como un "desastre" y a Scherer como "cobardo", mientras que otros, como @bereaguirar, lo ven como una "factura nuclear" contra Ramírez. La oposición, representada por figuras como Ricardo Anaya y el PAN, exige investigaciones exhaustivas. En paralelo, en círculos del oficialismo persiste la pregunta sobre si Sheinbaum conocía el contenido del libro antes de su publicación. Scherer Ibarra ha reiterado en entrevistas que "nada ha sido desmentido" y defiende sus señalamientos como basados en experiencias directas, sin pruebas documentales refutadas hasta ahora. Analistas como Raymundo Riva Palacio, en La Política Online, describen la obra como un retrato de una "cultura política cooptada por el crimen organizado", lo que ha dividido opiniones: para algunos, es un ajuste de cuentas personal; para otros, un llamado a la transparencia en un momento de ajustes internos en Morena.

Este análisis, basado en reportes de medios como Proceso, El País, Debate y Azteca Noticias, así como tendencias en X, muestra que el libro no sólo divide al Morenismo, sino que podrá influir en el panorama electoral y judicial de los próximos meses.

A un mes, "Transformando Tlalnepantla" muestra avances en movilidad, imagen urbana y seguridad

Intervienen puntos críticos en Oriente y Poniente del municipio



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Tlalnepantla de Baz, Estado de México, 19 de febrero de 2026.—A un mes de su puesta en marcha, el programa "Transformando Tlalnepantla", impulsado por el Gobierno Municipal que encabeza Raciel Pérez Cruz, reporta resultados visibles en la recuperación de vialidades, espacios públicos y alumbrado en distintos puntos del Oriente y Poniente del municipio.

Con la participación de 287 ciudadanos integrados en cuadrillas de empleo temporal —270 transformadores y 17 monitores—, la estrategia ha intervenido zonas que presentaban rezagos en mantenimien-

to, con trabajos de limpieza, bacheo, poda y rehabilitación integral.

El Presidente Municipal afirmó que el resto del entorno urbano forma parte de una estrategia clave para recuperar la seguridad y la paz social. "Dijimos que íbamos a estar en la calle y estamos cumpliendo. Una ciudad iluminada y limpia es una ciudad más segura. No estamos improvisando; estamos rescatando el derecho de nuestra gente a caminar libremente por su territorio", expresó.

Vialidades principales y colonias atendidas

Entre las acciones destacadas se encuentran la limpieza y dignificación de las avenidas La Presa, Lázaro Cárdenas, Ignacio Zaragoza y Río de los Remedios, en San Juan Ixhuatépec.

Asimismo, se realizaron trabajos de man-

tenimiento en la lateral de la Autopista México-Pachuca, a la altura de las colonias La Laguna y División del Norte; en la avenida Acueducto; avenida Emiliano Zapata y calle Brasil, en San Isidro Ixhuatépec. En la avenida Reyes Heroles se llevó a cabo una rehabilitación integral que benefició a colonias como Miraflores, La Joya Iztacala y San Juan Iztacala, además de acciones en la avenida Iztacala.

Intervenciones en vías de alta densidad y espacios públicos

En vialidades de alta afluencia vehicular se desarrollaron dos jornadas de intervención profunda en Periférico, en ambos sentidos, así como trabajos de mantenimiento en avenida Viveros de la Colina y Vía Adolfo López Mateos. En cuanto a espacios de convivencia, el programa reportó el rescate del Río San Javier, en Izcalli del Río; el área verde de El Olivo II; y el Parque Adolfo López Mateos, ubicado sobre avenida Somex.

Alumbrado público, eje para fortalecer la seguridad

Uno de los pilares del programa es la optimización del alumbrado público. El alcalde recordó que, al inicio de la administración, la infraestructura operaba al 75 por ciento. Gracias a la poda de árboles que obstruían la iluminación y a labores de mantenimiento preventivo, el municipio avanza hacia la meta de alcanzar el 100 por ciento de cobertura este mismo año. Con estas acciones, el Gobierno de Tlalnepantla reafirma que la transformación del municipio se construye desde el territorio, mediante el trabajo coordinado con la ciudadanía para recuperar espacios y fortalecer la seguridad en cada colonia.

Alumbrado público, eje para fortalecer la seguridad



COLUMNIA

LIBERTAD DE EXPRESIÓN

PERRO NO COME PERRO



CHARLY CARRETO

Dice un viejo refrán "perro no come perro" y es precisamente lo que está pasando en Morena se protegen unos a otros y todo son presuntos inocentes.

Es claro que la presunta corrupción en los gobiernos tanto del ex paracaidista de Palacio Nacional y ahora de la inquilina del mismo lugar, se ha incrementado como nunca antes en la historia de este país.

Gobernadores, secretarios de estado, líderes de su Movimiento, Senadores, Diputados federales, Diputados locales y Presidentes Municipales han hecho y deshecho a su antojo con recursos del erario público.

Pero, perro no come perro y en Morena no habrá castigo para todos esos servidores públicos que han abusado del poder. A unos, como premios de consolación los mandan de embajadores o de cónsules, una política exterior que ha venido a la baja de manera considerable.

Ya se les olvidó que Enrique Pela Nieto metió a la cárcel a seis gobernadores cinco priistas y uno panista y no le tembló la mano.

Pero ahora, como perro no come perro, todos son inocentes y son honorables.

Sí, en México se aplicará la ley de manera correcta estaríamos hablando que a la Presidente se le podría fincar una responsabilidad por encubrimiento, pero en este sexenio la ley está a modo de la inquilina de Palacio Nacional.

A la inquilina de Palacio Nacional Claudia Sheinbaum le ha faltado carácter para poner orden en su administración, porque cada quien hace lo que quiere.

En fin, dice un refrán muy viejo "en su salud lo hallarán".

DE SALIDA: Ustedes creen realmente que la Fiscalía General de la

República indaga a Leonel Godoy por el homicidio de Carlos Manzo, la respuesta es no.

Ernestina Godoy no podrá jugarle chueco a su compañero de partido por lo tanto, en la denuncia presentada por Grecia Quiroz viuda de Manzo.

Lo más que podrá suceder será que detengan a otras personas, como suele suceder y dejar en la impunidad a Leonel Godoy como uno de los presuntos autores intelectuales de la muerte de Carlos Manzo.

La mentira, la traición y el presunto robo seguirán impunes durante la gestión de Claudia Sheinbaum, aunque la señora ya no halla la puerta y lo único que está ocurriendo con su actitud de proteger a los políticos que han sido vinculados a actos de corrupción, es que Estados Unidos vengan por ellos y entonces Claudia no podrá defenderlos.

PARA CERRAR: En su conferencia semanal la presidenta estatal del PRI Cristina Ruiz señaló que el programa "Hoy no Circula" en Toluca, solo ha servido para llenar las arcas de la administración municipal de Toluca.

Lo que se recaída en los verificadores es dinero que va a las arcas de la Secretaría del Medio Ambiente y otra parte lo maneja la secretaría de finanzas.

Quizá a los ayuntamientos les toca una mínima parte de ese dinero pero no el total de lo que se recauda.

Lo que falla en los programas "hoy no circula" son todos los camiones tanto de transporte público de pasajeros, así como camiones de materiales y algunas pipas de agua, con logotipos del Ayuntamiento, que cada vez que se paran y arrancan dejan una nube negra, eso contamina más.

Pero buenos los pros y contras del hoy no circula que es un programa que solo busca sacar dinero para el gobierno, porque en realidad no se aplica como debería ser.

Detienen a presunto implicado en robo de vehículo con violencia en Tultitlán

El ilícito fue videograbado y difundido en redes sociales



REDACCION

EDOMEX.-

Toluca, Estado de México, 19 de febrero de 2026.—Elementos de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México detuvieron a un masculino identificado como Yheri "N", quien es investigado por su probable participación en el delito de robo de vehículo con violencia, registrado el pasado 15 de enero en el municipio de Tultitlán.

De acuerdo con las investigaciones, los hechos quedaron videograbados y posteriormente fueron difundidos en medios de comunicación y redes sociales. En las imágenes se observa el momento en que tres sujetos interceptan a un hombre que se encontraba afuera de un domicilio y, al parecer portando armas de fuego, lo amenazan para despojarlo de un automóvil marca Jetta, color rojo.

Menor de edad se encontraba dentro de la unidad

Al momento del robo, en el interior

del vehículo se encontraba una menor de edad, situación que generó mayor indignación tras la difusión del material audiovisual.

Derivado de labores de investigación, agentes de la Fiscalía mexiquense lograron la detención del probable implicado, así como de tres masculinos más identificados como Miguel "N", Edwin Antonio "N" y Luis Manuel "N".

Aseguran arma de fuego y presuntas drogas

Los detenidos fueron interceptados cuando viajaban a bordo de un vehículo compacto y se encontraban en posesión de una arma de fuego y dosis de estupefacientes, por lo que fueron puestos a disposición del Agente del Ministerio Público, quien determinará su situación jurídica y continuará con las indagatorias correspondientes.

La Fiscalía estatal precisó que los detenidos deben ser considerados inocentes hasta que exista una sentencia condenatoria en su contra, conforme al principio de presunción de inocencia.